



Endocrinología, Diabetes y Nutrición



P-133 - COMPLICACIONES AGUDAS Y CRÓNICAS DE LOS PACIENTES DIABÉTICOS INGRESADOS EN EL HOSPITAL PUNTA DE EUROPA-AGS CAMPO DE GIBRALTAR

C. Bautista Recio, M.B. Ojeda Schuldt y T. Hernández López

Hospital del S.A.S. Punta de Europa, Algeciras.

Resumen

Introducción: La prevalencia de diabetes en Andalucía se sitúa en torno al 7,25%, y en el Área de Gestión Sanitaria (AGS) del Campo de Gibraltar la prevalencia de diabetes alcanza el 7,5%, datos extraídos a partir del CMBD de Andalucía y del análisis de situación aportado por la Dirección General de Asistencia Sanitaria del Servicio Andaluz de Salud para la elaboración del Contrato Programa 2018. Los pacientes incluidos en el Plan Andaluz Integral de Diabetes del AGS Campo de Gibraltar en 2018 fueron 20.140 pacientes.

Objetivos: Determinar la prevalencia de complicaciones agudas y crónicas de los pacientes diabéticos ingresados en Hospital Punta de Europa, Área de Gestión Sanitaria Campo de Gibraltar, durante el año 2017.

Material y métodos: Se realiza un análisis observacional descriptivo para estudiar la prevalencia de complicaciones agudas y crónicas en los pacientes diabéticos ingresados en el Hospital Punta de Europa durante el año 2017. Se analizaron 171 pacientes con diabetes, que fueron ingresados por complicaciones agudas y crónicas secundarias a su diabetes.

Resultados: Se estudió la prevalencia de complicaciones agudas de los pacientes ingresados durante 2017, y se observó que un 11% presentaron descompensación hiperglucémica, de los cuales, el 5,8% de los casos se trató de cetoacidosis diabética en pacientes con diabetes tipo 1, y un 5,2% fue por descompensación hiperosmolar en pacientes con diabetes tipo 2. Los ingresos por hipoglucemias severas representaron el 5,2% de los pacientes diabéticos ingresados durante 2017. De ellos 4,2% padecían DM1, y un 1,7% presentaban DM tipo 2. En cuanto a complicaciones crónicas, un total de 15,2% presentaron accidentes cerebrovasculares isquémicos. Los Ingresos por cardiopatía isquémica supusieron un total de 29,23% de los diabéticos ingresados. De los 171 pacientes diabéticos que se ingresaron en nuestro hospital durante el año 2017, un 40,93% padecían algún grado de nefropatía diabética.

Conclusiones: Existe una alta prevalencia de ingresos por complicaciones agudas y crónicas de la diabetes en nuestro área, lo que implica la importancia de detectar estas complicaciones de forma precoz, y llevar a cabo mecanismos de prevención en la población diabética, tanto desde atención especializada como desde atención primaria.